

AN UNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

ño L.

Jerez de la Frontera. Miércoles 17 de Febrero de 1904.

Núm. 15.016

El Guadalete

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

DESPUÉS DE LOS COMBATES.

Consecuencias de la batalla de Puerto Arturo.—Situación del puerto ruso.—La táctica japonesa.—Ocupación de las vías férreas.

La batalla naval librada ante Puerto Arturo indica de modo preciso la acción y movimiento estratégicos del ejército japonés, y encierra en este sentido grandes enseñanzas para la continuación de la campaña, y graves consecuencias para las operaciones venideras.

La deducción más grave que se desprende de los movimientos de las dos flotas en el curso del combate, tal como se puede juzgar por el laconismo telegráfico es la sorpresa y el desorden que se apercibió de la escuadra rusa, ante un ataque que debió prever, lo que le impidió recobrar en el desarrollo de la lucha el buen orden y disciplina. Se ha manifestado también la inferioridad en el tiro, lo cual da que pensar si la flota rusa, inferior en el valor de sus unidades de combate, no lo sería también en el valor profesional de sus jefes.

Por otra parte, la escuadra japonesa ha dado pruebas de rapidez en los movimientos, de disciplina y precisión en el tiro, que bastan para demostrar lo legítimo de las esperanzas que en ella fundaba el imperio del Sol Naciente.

El resultado de las batallas de Puerto Arturo y de Chemulpo puede resumirse así: la escuadra japonesa sale de la refriega sin pérdida y hasta sin averías aparentes; la escuadra rusa pierde cinco unidades de combate: dos acorazados, un crucero de primera, cuyas averías bastan para inmovilizarlas momentáneamente, una cañonera y otro crucero. Esto sobra para asegurar a los japoneses una superioridad naval que en el curso de la campaña puede proporcionarles más éxitos.

Hay que reconocer que hasta ahora sólo se han librado encuentros rápidos y en los que las dos escuadras no se han comprometido seriamente. Revelase, no obstante, en el plan japonés, el ardiente deseo de llevar el ataque al mismo corazón del poder ruso en el Extremo Oriente, a Puerto Arturo, punto central de la campaña, fortaleza avanzada que domina a la vez la entrada del Petchili y las costas de Corea.

Desde 1898 data la posesión de los rusos sobre Puerto Arturo, y a partir de esta fecha han hecho de la ciudad y el puerto un inmenso campamento, cuya topografía aumenta sus ventajas estratégicas. En el fondo de una bahía muy angosta, en el flanco Este de la ciudad, completamente abrigados por los repliegues del terreno y los promontorios roquinosos se han construido los almacenes, cuarteles y arsenales. Antes de los actuales sucesos la guarnición de la plaza se componía en 15,000 hombres; ahora, como es natural, se abriga allí un ejército. La bahía está separada de alta mar por un pasadizo estrecho dominado por orillas escarpadas y crestas montañosas perfectamente artilladas.

Este pasadizo constituye a la vez la fuerza y la debilidad de Puerto Arturo: la fuerza, porque ningún buque enemigo puede penetrar en la bahía interior bajo el fuego de los fuertes: la debilidad, porque si la flota rusa se deja bloquear en la botella, no podrá eludir el acecho de sus enemigos.

En el transcurso de seis años los rusos no han cesado de multiplicar en Puerto Arturo las fortificaciones de todas clases; así, pues, no les será a los japoneses tan fácil tomarlas como en el año 1894. Es probable que tanto por mar como por tierra, la temible plaza será desde el comienzo de la campaña el objetivo principal de las armas del Mikado, que emprenderán su sitio, considerando su toma como llave de la guerra y término de las operaciones.

Para coadyuvar a tal plan las tropas japonesas intentarán verosíblemente cortar la vía férrea de Kharbine a Puerto Arturo, a fin de privar a la plaza de todo socorro.

Dentro de algunos días veremos si tales presunciones son fundadas y si los japoneses intentan repetir el plan que siguieron en 1894-1895.

UN DISCURSO DEL CZAR

El Emperador de Rusia recibió el Viernes a una Comisión del Consejo del Imperio, que fué a reiterarle su adhesión, y

con tal motivo pronunció las siguientes palabras:

«Espero que en ésta, como en otras ocasiones, Rusia saldrá dignamente y con su honor incólume de la grave prueba a que se ve sometida, para consagrarse después, a las cuestiones de orden pacífico que son tan gratas a mi corazón y tan necesarias a nuestra Patria.»

El impulso japonés.

La actividad del Celeste Imperio.—Treinta años de esfuerzos.—La marina y el comercio japonés.—Los progresos realizados.

Los que han seguido desde hace algunos años el desarrollo económico y los progresos comerciales del Japon, pueden dar a la guerra actual su total significación. Es cierto, en efecto, que junto y sobre las ambiciones políticas, el Japon y Rusia, por la fuerza natural de las cosas y por su situación recíproca, aparecen cual dos adversarios resueltos y cuya extensión paralela ha de combatirse y excluirse. Se ha dicho irónicamente que en el conflicto ruso-japonés el imperio del Sol Levante era para el coloso moscovita una presa fácil, y sobre tal tema se han forjado interesantes comentarios.

Se ha hecho público en no pocas intervenciones la desproporción de las tropas de ambos contendientes, y se han opuesto a los tres ó cuatro millones de soldados rusos, un reducido ejército de 200.000 japoneses. Tal ignorancia de la realidad es demasiado frecuente. Conviene apreciar el verdadero valor de un pueblo que en treinta años ha construido su imperio militar y su supremacía económica. Y esta supremacía económica en el Extremo Oriente es en la hora presente la verdadera piedra de toque de su poder y por ella debe medirse la actividad, la iniciativa y la inteligencia japonesas. Los progresos del Japon desde 1868 no tienen en el mundo nada comparables, ni siquiera en los de los Estados Unidos. Sus recursos y potencia económica han aumentado sin interrupción y en proporciones increíbles.

La población del Japon crece en 500 mil almas por año. El imperio del Mikado cuenta en la actualidad con una población de 47 millones de habitantes, como se ve, muy superior a la de Francia, aun cuando su territorio es como las dos terceras partes del territorio francés. Añadamos que las regiones septentrionales del Japon están muy poco pobladas a causa de los rigores del clima, y que sólo las tres grandes islas del Sur encierran la casi totalidad de la población japonesa. Las islas de Hondu y de Kiu-Siu poseen una densidad de población como no se conoce otra en ningún país del mundo. Es, pues, natural, que la necesidad de expansión que se manifiesta en ciertas naciones occidentales menos ricas en hombres, venga trabajando el cerebro de los estadistas japoneses.

Los ingresos ordinarios del Japon son actualmente de 580 millones; se han triplicado desde hace veinte años. Hé aquí en qué proporción ha crecido su marina de vela y su marina mercante.

Marina de vela, en 1890, 855 buques; en 1901, 4.020 buques. Marina mercan-

te: en 1890, 585 buques; en 1901, 1.395 buques. El tonelaje de los buques de la marina mercante se ha cuadruplicado en el espacio de once años y el de los buques de guerra se ha sextuplicado en el mismo período de tiempo.

Hace trece años, la red de los caminos de hierro japoneses tenía una longitud de 2.250 kilómetros; en 1903 era de 6.820.

El desarrollo del comercio exterior proporciona cifras análogas. En 1890, las exportaciones ascendían a 142 millones y en 1903 a 646. Las importaciones, que eran en 1890 de 205 millones, en 1902 sumaban 680.

El total de importaciones y exportaciones reunidas da 347 millones para 1890 y 1.326 millones para 1902. Es decir, que en el espacio de doce años el comercio exterior del Japon se ha cuadruplicado.

Al mismo tiempo los japoneses han sabido explotar todas sus riquezas naturales, y sus minas de carbón, en activa explotación desempeñan en los mercados del Oriente el papel preponderante.

La actividad japonesa se ha manifestado por tanto, lo mismo en el pacífico dominio de las relaciones económicas, que en el militar.

El imperio del Sol Levante es en la actualidad y considerado bajo muchos aspectos es el igual y el rival de varios poderosos estados europeos. Su situación económica constituye, tras de su ejército y su armada, un recurso permanente, ya que supo con prudencial sabiduría oriental adquirir en todas sus manifestaciones nacionales las más duraderas ventajas.

PROCLAMACIÓN DE LA GUERRA.

EL MANIFIESTO DEL MIKADO

Es documento de grande interés histórico el texto de la declaración de guerra hecha por el Japon, que seguidamente publicamos, como hicimos con la de Rusia. Ambos documentos señalan las causas ó pretextos de la contienda que tiene hoy pendiente la atención del mundo entero.

«Nos, por la gracia del cielo, emperador del Japon, coleccionado en el trono que ocupa la misma dinastía desde los tiempos más remotos, hacemos saber a nuestros fieles y valientes súbditos; que Nos declaramos por la presente la guerra a Rusia, y ordenamos a nuestro ejército y nuestra marina conducir las hostilidades contra ese imperio, con todas sus fuerzas. Ordenamos igualmente a todas nuestras autoridades competentes, realizar toda clase de esfuerzos en el cumplimiento de sus deberes, de conformidad con sus poderes, para alcanzar por todos los medios que les confiere el derecho de gentes, el objeto que persigue nuestro país.

Siempre consideramos como una condición esencial de nuestras relaciones internacionales, y como el objeto constante de nuestros esfuerzos para desarrollar los progresos pacíficos de nuestro imperio en la civilización, estrechar nuestros lazos amistosos con las otras potencias y establecer un estado de cosas que pudiese mantener una paz duradera en el Ex-

tremo Oriente, asegurando la seguridad futura del imperio, sin atender a los derechos y a los intereses de las otras naciones.

Así nuestras relaciones con todas las potencias se distinguían por una cordialidad siempre creciente. Contra toda nuestra voluntad, tenemos que entrar desgraciadamente, en hostilidades con Rusia. La integridad de Corea es, para nuestro imperio, de la más alta importancia, no solamente a causa de nuestras relaciones tradicionales con ese país, sino porque la existencia independiente de Corea, es esencial a la seguridad de nuestro imperio. Sin embargo, Rusia, violando sus compromisos solemnes, resultado de sus tratados con China, y las seguridades repetidas a las otras potencias signatarias, ocupa todavía la Mandchuria. Ha consolidado y fortificado su permanencia en esas provincias y aspira a su final anexión. La absorción de la Mandchuria por Rusia hace imposible el mantenimiento de la integridad de Corea, y obliga además a renunciar a toda esperanza de paz en el Extremo Oriente.

En vista de esas circunstancias, hemos deseado arreglar la cuestión por vía de las negociaciones, asegurando, de tal suerte, una paz duradera.

Con tal objeto, nuestras autoridades competentes, por orden nuestra, han hecho proposiciones a Rusia, y numerosas conferencias se han tenido durante seis meses. Sin embargo, Rusia no respondió nunca a esas proposiciones con un espíritu de conciliación. Al contrario, por sus dilaciones preconcibidas ha retardado la solución de la cuestión, y en todo preconizando ostensiblemente la paz por una parte, hacia por la otra preparativos militares y navales, tratando así de satisfacer sus propios y egoístas designios.

No pensamos en ningún modo admitir que Rusia haya deseado seriamente y sinceramente la paz desde el principio. Ella ha rechazado las proposiciones de nuestro Gobierno. La seguridad de Corea está en peligro, los intereses de nuestro imperio están amenazados, las garantías para el porvenir que no hemos podido asegurar por negociaciones pacíficas, no podemos obtenerlas sino recurriendo a las armas.

Nuestros votos más sinceros son que gracias al valor y lealtad de nuestros fieles súbditos, sea la paz bien pronto restablecida de una manera permanente y que la gloria de nuestro imperio permanezca intacta.»

NOTICIAS DE LA GUERRA

ALCANZE TELEGRÁFICO DE LA AGENCIA FABRA.

PARIS

Telegrafian de Shanghai que el vapor mercante ruso *Mongolia* que se había dicho que fué capturado por los japoneses, ha llegado a Daluy sin haber tenido en la travesía contratiempo alguno.

Despachos de Nagasaki refieren que en el momento de ser atacados los buques rusos *Variag Kerietz* por la escuadra japonesa pasaban aquéllos por delante de ésta tocando su himno nacional y que las tripulaciones de los barcos extranjeros prorrumpieron en hurras.

SAN PETERSBURGO.

El almirante Alexieff telegrafía con fecha de ayer que se ha intentado cortar los postes del telegrafo chino y destruir los aparatos de la estación del puerto de Singari sin que los autores de este atentado hayan podido conseguir su objeto.

Añade, que la línea ferroviaria está severamente vigilada.

El general Rennenkamnt, ha sido nombrado jefe de las legiones de los cosacos en el Extremo Oriente.

El general Linevitch ha sido nombrado general en jefe del ejército ruso en la Mandchuria.

LONDRES.

Según un despacho de Nagasaki recibido por el Lloyd, los japoneses han capturado los vapores noruegos *Lena*, *Actin*, *Sevastad* y *Argo*, que cargados de carbón se dirigían con rumbo a Mandchuria.

La legación japonesa de Londres carece todavía de noticias que confirmen la destrucción de la escuadra rusa en Wladivostok.

NUEVA YORK.

Un despacho de Nagasaki da cuenta de que en el último combate de Chemulpo las pérdidas de los rusos fueron de 41 y 464 heridos.

WASHINGTON

El secretario de Estado Sr. Hay, ha sido informado ayer por el Sr. Jusserand, embajador de Francia, de que su gobierno acepta con gran simpatía la nota de los Estados Unidos relativa a la neutralización de China.

POR TELÉGRAFO.

Mil ochocientos japoneses ahogados.—Rebelión en Seul.

Madrid 16 de Febrero de 1904, a las 4

URGENTE.

Desde Nueva York comunican que se han recibido despachos de Nagasaki diciendo que circula el rumor de haber perecido ahogados 1.800 soldados japoneses que iban en el transporte echado a pique por los rusos.

Han estallado desórdenes populares en Seul.

Las tropas japonesas tratan de restablecer el orden.

La escuadra rusa navegando.—Error lamentable.

Parte de la escuadra rusa de Puerto Arturo salió el día 13. Los cañones de las baterías de Puerto

—Doña Carmen?—me preguntó aquél.
—Don José,—le dije—acaba de morir; le han dado unas fatigas y se me ha quedado entre las manos la pobre...

—Entremos y veamos lo que hay—dijo el médico volviéndose hacia el joven; y en efecto entramos diciéndome D. José, después de haberla reconocido, que estaba muerta.

—Bueno, D. Antonio—añadió—el cadáver es necesario levantarlo de la butaca y ponerlo en el sitio en donde deba colocarse, y que esto sea cuanto antes, pues en esa posición es más fácil se precipite la descomposición.

—D. José de mi alma, mi hija se fué a su trabajo, no sé a esta hora ni donde estará; no tengo a quien recurrir para que la haga, ni medios, como V. m. sabe, para mandárselo hacer a otros, y a mí sólo me es imposible.

—Tranquillícese, no se apure V. m.; todo se arreglará,—y volviéndose hacia su acompañante le dijo:—V. m. tiene inconveniente en ayudarme en esta buena obra?

—Ninguno—le respondió el joven—y en efecto, comenzaron a poner en práctica su obra de caridad: se acercaron a la única cama que había en mi casa, que era una viejísima, de hierro, la que había de servir de catafalco al cadáver, y como viesen faltaban algunas de las varillas de las del centro del lecho y otras estaban sueltas, pudiendo así el cadáver

destia, se hallaba formado un carro en que estaba sentado en un sillón de madera sin pintar, con asiento de enea, el susodicho don Antonio, envejecido más que por la edad, por los contratiempos y las penas.

Después de un rato de charla en que se habló del tiempo, de las pasadas fiestas, y de la animación que llevasen a la capital de Andalucía; de los achaques del anciano, y de todas esas cosas del día, comienzo de cualquier conversación, hasta que como si dijéramos, se entra en materia, el *incógnito* dijo al viejo:

—Y del Sr. Castro sabes algo?

—Ha tiempo que no le veo; si no recuerdo mal la última vez fué una tarde de otoño que nos cruzamos en la Plaza Nueva y él se detuvo para preguntarme por mi estado de salud; y ¿tú qué sabes de él?

—Esta tarde le he visto pasar por la orilla del río; pero hace mucho también que no le hablo.

—Y estos señores que vienen contigo; le conocen también?

—Creo sea solo de vista su conocimiento.

—Lo siento por Vs. ms., dijo el anciano, pues si le tratasen hallarían en él un buen sujeto y si intimasen, podrían convencerse de lo mucho que vale y de lo dispuesto que está siempre a hacer bien por el prójimo, aunque éste no le sea conocido, y solo por verdadera caridad.

Arturo echaron á pique tres torpederos rusos, creyendo que eran enemigos.

El desembarco de los japoneses—Movilización rusa

Madrid 16, á las 4.50. San Petersburgo.—Telegrafian de Puerto Arturo que después de la batalla de Chemulpo los japoneses desembarcaron en Corea, aunque sufrieron pérdidas considerables.

La movilización de las tropas del ejército ruso continúa sin dificultad.

Choque de trenes.

Dicen de Bruselas que cerca de Sharcher han chocado dos trenes, resultando seis viajeros muertos y numerosos heridos.

Estación carbonera en poder de los japoneses.

Madrid 16, á las 8. Telegrafian el día 10 desde Wei-Hai-wei á The Times que los japoneses ocuparon á Chingai Won, estación de carbón, próxima á Masampho.

Puerto cerrado

Madrid 16, á las 8.15. Comunican de Tokio á The Times con fecha 12 que la escuadra japonesa ha cerrado por completo la entrada de Puerto Arturo.

Buque á flote.

Madrid 15, á las 9. Ha sido puesto á flote y conducido á Dunkerque el vapor inglés Ruedud que había encallado en el banco.

La legación francesa protegida.—La interrupción del transiberiano.

Madrid 16, á las 9.15. Comunican de Tien Tsin que 125 soldados franceses marcharon á Seul para custodiar el edificio de la Legación.

Circula el rumor de que el ferrocarril transiberiano ha sido destruido en unos diez puntos por partidas de malhechores.

En pie de guerra.

Madrid 16, á las 9.30. De San Petersburgo comunican á The Herald que en consejo celebrado el Jueves se acordó que todo el ejército se ponga en pie de guerra ante las eventualidades que puedan surgir.

Precauciones en la Indo China francesa.

Madrid 16, á las 10. El general Coronat, jefe de las fuerzas de ocupación de Hanci ha redoblado las precauciones en las líneas fronterizas de la Indo China.

Otra noticia del ataque á Puerto Arturo.

Madrid 16, á las 10.15. The Standard publica un despacho de Tien Tsin, fecha 12, dando cuenta de un nuevo combate en aguas de Puerto Arturo. Los rusos tuvieron que regresar al puerto. La escuadra japonesa bombardeó los fuertes. Varios buques rusos fueron echados á pique sufriendo considerables daños. Otro buque japonés se perdió por completo.



EL ABUELO

UN TRIUNFO DE PEREZ GALDÓS.

El estreno de este hermoso drama en el Teatro Español la noche del 14 del corriente ha proporcionado al gran escritor D. Benito Pérez Galdós, un magnífico triunfo.

He aquí lo que dicen en sus respectivos periódicos los mejores críticos de la corte:

EL IMPARCIAL.

Un éxito, un gran éxito, entusiasta, legítimo, redondo, indiscutido; progresivo y creciente del principio al final, de dulce y poética ternura, de amarga ironía, de horror trágico, de suprema y definitiva aspiración al ideal, al amor, «ley eterna del mundo».

Interrumpida la representación frecuentemente por las oleadas del sentimiento desbordado y por los clamores de la admiración; seguida y comentada á trechos con el aplauso íntimo y mudo del sobrecogimiento; ruidosamente coronada por unánime y estruendosa ovación, triunfaron el autor y el drama en toda la línea, siendo Galdós llamado y aclamado infinidad de veces.

LA CORRESPONDENCIA

«Quédense los asuntos pasionales para los autores de talento, de experiencia, de brío; á los hombres de genio les está reservado el privilegio de reflejar en sus obras las eternas aspiraciones del hombre, de encarnar en sus personajes los grandes símbolos de la vida. Rico, bello por do quiera, múltiple y complejísimo es El Abuelo, verdadera joya de la escena española y el más completo, el más hermoso, el más sentido y avasallador de cuantos dramas su ilustre autor ha escrito.

La persecución de la verdad, del derecho, de la justicia: el insaciable sondear en los misterios humanos para someter á las razones de la naturaleza los errores amparados por la ley; la hermosa ovación de las pasadas grandezas frente á las miserias presentes; todo un cúmulo, en fin, de sentimientos profundamente humanos, reflejo de ideales que no mueren, brillan en el drama de Galdós con luz clarísima, conmueven, seducen y maravillan.

De ahí que sea El Abuelo, como siempre los grandes aciertos artísticos, un drama para todos los gustos. Un simbolista os hablará del símbolo y os dirá que el amor es Dely. Nell la ingratitud, Albrit el dolor ó Lucrecia el remordimiento. Un afectista os afirmará que Galdós ha triunfado por los grandes arranques de sus personajes, por las escenas de efecto brillantísimo en que el viejo León de Albrit se revuelve contra la injusticia, protesta, amenaza, desprecia y ruge. Un psicólogo podrá agregar que es El abuelo principalmente un estudio de almas y de caracteres, trazado de mano maestra.

EL LIBERAL.

El mismo Galdós afirma en el hermoso prefacio que puso á su novela El abuelo, que esta obra, por su estructura y por la división en jornadas y en escenas, parece una producción teatral.

La acción y los caracteres de aquella novela hablada, de aquella especie de Cestina, en lo referente á la extensión y á la forma diagonal, han sido al fin encerrados en los estrechos moldes del teatro por medio de un trabajo de condensación

y acoplatura verdaderamente admirable. Galdós ha suprimido por necesidad algunos de los cuadros de su primitiva producción, y con especial tino ha comunicado á su obra reformada la unidad y trabazón que el caso requería. Pero ha conservado íntegra la delicada esencia de su maravillosa concepción, manteniendo siempre viva y palpitante la personalidad moral de los caracteres que ha puesto en juego.

Las bellezas innumerables de la obra fueron saboreadas por el público con deleite singular, haciéndose lenguas todo el mundo de la incomparable factura artística del drama, de la verdad asombrosa de los caracteres y de la profundidad y hermosura de los pensamientos que á cada paso abrillantan y subliman el diálogo.

El abuelo proporcionó un triunfo legítimo, ruidoso é incontestable á D. Benito, el cual, frenéticamente aclamado por la concurrencia, tuvo que presentarse muchas veces en escena á recibir las elocuentes demostraciones de admiración y de cariño de que tan justamente era objeto.

La ovación final fué de lo más estruendosa y prolongada de que pueda formarse idea.

Hubo necesidad de levantar la cortina diez ó doce veces. Los hombres aplaudían sin cesar, puestos de pie, y las señoras agitaban sus pañuelos desde los palcos y butacas.

Una verdadera apoteosis que proclamaba una vez más el prodigioso genio dramático.

EL GLOBO

Es un drama de Psicología inmensa é insondable como el cielo, como el mar, las cosas grandes». Escudriñar á través de la vida la huella de un alma, espiar á lo largo de los hechos humanos, en la complejidad espiritual de los seres, en los múltiples aspectos de caracteres, ilógicos curvilíneos, que nunca llegan á revelarse en su plena integridad, el rastro de otra vida que fué y pasó, es empresa de un psicologismo tan grande, que casi parece imposible que un artista, aun de la talla de Galdós, pudiera realizarla, ni siquiera en el análisis de una novela, siempre de una gran amplitud, y mucho menos en la síntesis de un drama y dentro de la pequeñez del arte escénico.

ESPAÑA.

«Es El abuelo, como obra dramática, la más perfecta expresión del verdadero teatro nuevo», que participa de todos los requisitos exigidos por la mecánica teatral que antes citaba, y de la anchura de expresión, de límites y de horizontes que caracteriza el llamado teatro de ideas.

Teatro Nuevo... ¡Si, Teatro nuevo; teatro fuerte; teatro humano; teatro para que los hombres ríen y sollozan ante el espectáculo de sus propias desventuras y de sus propias grandezas, no teatro de «marionetas», de figurinas que remedan la vida... Teatro nuevo, cuyos albores llevan, con suaves resplandores, el porvenir de un arte supremo.

Nunca hemos visto en el teatro producir impresión más augusta, emoción más profunda ni más conmovedora.

El público en masa se levantó al caer el telón, suggestionado, delirante, aclamando á Pérez Galdós, al autor de la obra más hermosa, más grande del teatro Español, y una de las más salientes del teatro contemporáneo.

EL PAÍS.

«D. Benito Pérez Galdós— escribe el crítico de El País—, indudablemente y sin que nadie pueda disputarle esa gloria, y el más grande de los literatos españoles, y si alguien podía antes ponerlo en duda, no ocurrirá tal después del estreno de anoche, porque El abuelo es, indudablemente también y con enorme ventaja sobre todas las otras, la más grande de las creaciones del teatro español moderno.

Los avestruces contra el automóvil

El general Teodoro Broamp, de Covenado Beach, en California, gran aficionado al deporte automovilístico, se ha querrelado estos días contra los criadores y poseedores de avestruces de aquel país.

El motivo es sencillo. Cuantas veces hace el general el trayecto de su casa de campo á la ciudad, se lanzan contra su automóvil cuantavestruces hay á los lados del camino (y son más de trescientos) los cuales, en grupos de cinco ó seis, rodean el coche y lo acribillan á picotazos.

Como quiera que el vehículo no corre más allá de cuarenta kilómetros por hora, las aves no tienen la menor dificultad en seguirlo.

La plumada escolta, que á veces es numerosísima, se divierte en galopar al lado del automóvil, arrancando de él con el pico todas las piezas metálicas como ganchos, llaves, esmaltes, todo lo cual desaparece en el insaciable estómago de los molestos bipedotes.

Recientemente una de las aves, más atrevida que las demás, desfondó de un picotazo una de las latas de petróleo destinadas á la alimentación del motor.

Ya se comprende que no ocurrió una verdadera catástrofe por extraña casualidad.

Lo cierto es que el desgraciado automovilista se ve después de cada salida en la amarga necesidad de reparar su coche. Y es natural que se le haya acabado la paciencia, al fin.

Gacetas

Corresponsal en Paris

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO Sr. D. A. Lorete, rue Caumartin 61

Centro Vitícola Jerezano.

JEREZ DE LA FRONTERA.

Vides americanas en la Huerta del Duende.

Grandes plantaciones de vides americanas para toda clase de terrenos. Para pedidos, dirigirse á

Manuel Lagos y Romero

Consistorio 1, pral. ó Rosa Celeste

En la tarde de ayer fué conducido al Cementerio católico el cadáver del que fué nuestro compañero D. E. las Padillo y Cómez.

El féretro era seguido por numeroso acompañamiento, en el que figuraban, además de los muchos amigos con que contaba el finado, los operarios de la mayoría de las imprentas de Jerez y representaciones de todos los periódicos locales.

Presidian el duelo el Pbro. D. José Picó, Teniente Vicario Castrense, nuestro Director y un pariente del finado. Descanse en paz nuestro querido compañero y reciba la familia doiente la retereración de nuestro sincero pésame.

Se encuentra algo enfermo nuestro distinguido convecino el Senador señor Marqués de Beremati.

Le deseamos pronto alivio. Anoche tuvimos el gusto de saludar en nuestra Redacción á la estudiantina «Figaro Jerezano», á la que agradecemos muy de veras su atenta visita.

Esta estudiantina ha sido, sin duda, la mejor organizada y presentada en esta ciudad desde hace mucho tiempo, como lo demostró antes de anoche en el concierto dado en el Casino Jerezano, de que dimos cuenta ayer.

Felicitemos á los estudiantes por el éxito obtenido.

El Carnaval terminó anoche con extraordinaria animación. El día de ayer fué sin duda el más animado de los tres; por la tarde y sobre todo por la noche la concurrencia á la calle Larga fué inmen-

sa; desde las ocho á las once no se podía dar un paso, tal era la aglomeración de gente; las filas de sillas ocupadas por el público se extendía á todo lo largo de las aceras de la amplia vía. Hubo mayor número de máscaras que en las noches anteriores y se vieron algunos disfraces de mejor gusto.

A pesar de la enorme concurrencia no hubo que lamentar ningún accidente de importancia; sólo á las nueve de la noche hubo una ligera alarma en la calle Larga por haberse dado de palos dos individuos en la entrada de la calle Algarve, sin consecuencias lamentables.

El Alcalde Sr. Coloma estuvo vigilando todos los sitios donde se aglomeraba el público y á última hora recorrió los balcones, observando que en todas partes reinaba el orden compatible con la general animación que reinaba.

Los premios del concurso.— Á las dos de la tarde se efectuó ayer en la Alameda de Cristina el reparto de los premios á las estudiantinas, comparsas y máscaras que lo habían obtenido en el concurso celebrado el día anterior, así como á los niños y niñas que habían merecido igual distinción á juicio del jurado.

Procedió éste á entregar á los niños los premios regalados por el comercio, que por cierto son preciosos juguetes. Al niño vestido de Cocinero, se le entregó un juego de cuatro caballos en balanoín.

Al Pierrot, un automóvil. Al Rage, un muñeco chino.

Y al Sportman, que no concurrió, se le reservó su premio, que consistía en una linterna mágica.

Luego se presentaron las niñas premiadas, entregándosele á la vestida de Nodrixa una muñeca preciosamente adornada.

Á la Charra, un maletín que contenía un saloncito de juguete.

Á la Maja, otra muñeca, y á la Cantinera un armario de luna.

Los demás niños fueron también obsequiados con juguetes.

Después desfilaron la estudiantina «Figaro Jerezano» y la comparsa «Flor de Suspiro» que recibieron sus respectivos premios en metálico; así como también los «Viajeros de Londres»; el fonógrafo; las máscaras «España y Francia»; «Jerez en el Bó sillo», quienes también recibieron sus premios.

El hombre vestido de azúcar y la comparsa «Los ciegos» también recibieron pequeños premios que el Jurado acordó concederles.

El Alcalde Sr. Coloma, el Presidente de la Comisión de Fiestas Sr. Primo Rivera y los demás señores del Jurado asistieron al reparto de los premios, que fué presenciado por gran concurrencia.

En la calle Larga le fué robado anoche un reloj de níquel con cadena de oro al joven D. Rafael Rada. El caso aprovechó la aglomeración de gente para realizar el hurto.

Al darse cuenta el robado, se produjo alguna confusión, pero el ratero no fué habido, pasándose el parte á la comandancia de la guardia municipal.

«Los poetas del siglo XVIII» han concluido el Carnaval en la cárcel, ¡Triste destino el de su poesía!

Aunque la víspera de Carnaval fué detenido el director de la comparsa que llevaba aquel sugestivo título por haber cantado algunas coplas indecorosas, fué puesto en libertad, y ayer la comparsa entera estuvo cantando por las tabernas y tabancos no sólo las susodichas coplas sino otras injuriosas á la autoridad.

Además de esto, se logró averiguar que el modo que tenían de pedir gratificaciones los tales poetas consistía en dirigir cartas á personas respetables amenazándolas con ridiculizarlas ó insultarlas en las coplas que habían de cantar.

El Alcalde con muy buen acuerdo, ordenó que fuese detenido el Parnaso entero, ingresando los hijos de Apolo en la prosaica casilla, de donde fueron trasladados á la cárcel á disposición del Juzgado á quien se pasó el oportuno parte acompañado de una de las cartas que nos sabemos si irían también en verso.

Los quince poetas del siglo XVIII, por que eran quince, se entenderán con el Juez, al cual podrán explicar detenidamente, la nueva arte poética que intentaban cultivar y que por lo pronto ha dado con ellos en la cárcel.

En la Casa de Socorro sólo tuvieron ayer que ser asistidos dos lesionados cuyas heridas fueron pronosticadas de leves.

Es en extremo interesante á la agricultura, la industria y el comercio, el antiguo periódico El Fomento Industrial y Mercantil, que se publica por la Agencia de informes comerciales, patentes de invención y marcas de fábrica, dirigida por D. Agustín Ungría, en Madrid calle Fuencarral núm. 2.

El último número recibido contiene el siguiente sumario:

Sección Industrial. Maquinaria industrial moderna.— Talleres de construcción de máquinas de H. Ernault.— La electricidad en los campos, por Enrique Serrano Fatigati.— Industrias rurales y domésticas.— Importancia del cultivo de los olivares.— Patentes de invención, marcas, modelos de fábrica y nombres comerciales.— Sección internacional: España en China.— Sección comercial: Quebras y suspensiones de pago.— Avisos.— Jurisprudencia, Legislación y Consultas.— Impuesto sobre los alcoholes.— Variedades.— Bibliografía.— Noticias.— Correspondencia particular.— Anuncios.

Los agricultores, industriales y comerciantes que quieran progresar en sus intereses, deben adquirir dicha publicación que contiene importantes enseñanzas.

Detenidos por la guardia municipal.

Uno por insu tar á las personas que se encontraban en la Parra Nueva y amenazar con una navaja al sereno que acudió al escándalo.

—Vamos, Antonio, tú siempre con tu entusiasmo por Castro; me parece exageras un poco esas condiciones, á estos señores. —No es así, y para que ellos juzguen voy á narrarles el modo que tuve de trabar conocimiento con él, y lo que por mí hizo en aquella ocasión, y ellos podrán ser jueces imparciales de si hay, ó no, apasionamiento en mis apreciaciones. Era un día despacible del mes de Marzo, siempre lo recordaré, y mi pobre esposa acababa de morir; dado su padecimiento terminó sus días en una vieja butaca, resto del mobiliario que me quedaba de tiempos en que mi situación era más desahogada; reclinó su cabeza sobre el pecho después de exhalar el último suspiro, y sus manos crispadas y frías estaban clavadas en los brazos de la butaca, en los que se habían hecho firmes para ayudarse en sus últimos momentos en la lucha entre la muerte, que la arrebató, y la vida, que no quería abandonarla: á su lado estaba yo sentado, loco de pesar y anonadado no sólo por el suceso, sino por lo horrible del aislamiento en que me hallaba y lo desesperado de mi situación, falto de recursos como me encontré para todo: mi hija, única, viuda y pobre también como nosotros, y que vivía con sus pequeños en otra casa, me acompañaba cuanto podía, y cuando se lo permitieron los quehaceres que se buscaba para aten-

der con sus productos á la subsistencia de los suyos; aquella mañana estubo allí acompañándome un rato y cuidando en él de su maestra, pues yo estaba casado en segundas nupcias, y cuando tuvo que irse, se fué, así que todo aquel trance fatal, y casi imprevisto, pues si bien mi mujer estaba muy mala, aún hubiese durado muchos días, sin aquel síncope que le dió, me cogió en la mayor soledad y desamparo: no era extraño; yo entonces vivía en una casa de pisos, cuyos moradores en su mayoría eran de clase modesta, como la mía, y á aquella hora se hallaba cada uno en sus ocupaciones, así que aunque alguna rara vez viniesen á acompañarme, jamás se verificaba esto á las horas del centro del día en que aquello pasó. No me extrañaba lo poco frecuente de sus visitas, pues no me ligaban á ellos más lazos que los que originan en nuestras costumbres la comunidad del domicilio, en la misma casa, y por otra parte los males y la pobreza no son atractivo para que nadie sea asiduo concurrente del sitio en que de consumo se establecen. Dirigía al cielo preces para que viniese en mi ayuda, cuando dos golpes dados en la puerta me sacaron de mi arrobamiento, y salí á abrir. Era el médico de la asistencia de la enferma y á él acompañaba un joven de aspecto distinguido á quien no conocía ni aun de vista.

Otro por acometer con un cuchillo a otro en la tienda El Callejón.

Dos por dar golpes á otro en la Parra Nueva y al llegar ambos á la prevención uno de ellos dió de bofetadas á uno de los guardias que lo condujeron.

Otro por dar una pedrada á otro en la plaza de Aladro y causarle una herida en la cabeza.

16 individuos y el director de la comparsa «Los poetas del siglo XVIII», por cantar coplas pornográficas, así como insultando á las órdenes religiosas y contra las autoridades, dirigiendo además cartas anónimas á diferentes personas, amenazándolas con ridiculizarlas si no les gratificaban.

Noticias de Sevilla. Ayer tarde contrajeron matrimonio la bella y distinguida Srta Concepción Ruiz Botella y el joven abogado D. José Murruve.

—Ayer estuvo muy animado el paseo de la orilla del Río, donde se celebró una verdadera batalla de flores entre los coches que circulaban por aquel ameno lugar.

Los proyectiles que se disparaban eran ramos de violetas y otras flores de la estación, habiéndose suprimido este año los huevos rellenos de papelillos y de otras materias más duras, que causaban dolorosas lesiones al chocar sobre las personas.

La nota del Carnaval la ha dado la concurrencia al regresar del paseo de la orilla del río, prestando inusitada animación á la Puerta de Jerez, calles de San Fernando, plaza de Santo Tomás, calles de Gran Capitán y Génova y Plaza de San Francisco, que ofrecían, al atardecer, un aspecto bri lantisimo.

—En el mercado de la Calzada entraron ayer 1.000 arrobas de aceite, vendiéndose de 36 0/0 á 36 1/4 reales arroba.

Un invento maravilloso. —Las narices deformes (nariz chata, aplastada ó remangada) y las deformidades faciales con pérdida de tejidos producidos por traumatismos ó enfermedades las corrige fáci mente por medio de inyecciones hipodérmicas de una especie de tejido celular artificial y un masaje apropiado, el médico especialista en garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director del Gabinete de consultas establecido en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, dedicado 30 años al estudio de la especialidad. El ozena (fetidez de aliento) lo cura siempre.

En la Administración de Consumos se recadaron en el día de ayer 3.767'30 pesetas

Sastrería «La España», dirigida por el reputado maestro sastrer D. Arturo García. Los dueños de dicha sastrería se proponen hacer gran rebaja de precio verdad del 15 pS sobre sus precios marcados.

Gran ocasión para el que quiera vestir bien y barato.

REGALO.

Los dueños de dicho establecimiento de tegidos y sastrería hacen un regalo mensual al que presente el número igual al del premio mayor de la última jugada del mes. Por cada peseta de empleo recibirá el cliente un número y por cinco pesetas recibirá el cliente un número para el gran premio: regalo de Navidad.

Competencia. La sostiene con gran ventaja el conocido industrial D. Mateo María que tanto en muebles como en orfanería y pasamanería tiene existencias numerosas para todos los gustos.

Talleres. Levante 5 y establecimiento Algarve 30. Garganta, voz y boca se curan con las partillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9 Madrid.

Anuncios de Interés.

Eche pura de vaca á 30 céntimos el cuartillo. — Se vende en la calle Pedro Alonso, n.º 12.

ARRIENDA la antigua fábrica de jabones de la Arboledilla, que puede aplicarse á cocheras y otros usos. — Pozuelo, 5, darán razón.

INGLÉS joven, poseyendo el español, francés, taquigrafía, escribe á máquina, buenos conocimientos comerciales, referencias de primer orden, busca colocación. Escribir á A. B. en esta Redacción.

AL PÚBLICO. Se expenden alfalfa y verde alcaecer, á 2 y 1'50 pesetas el quintal. Los avisos se reciben en la calle Santa María núm. 17 (zapatería).

PAJA EN PACAS

Se vende en la HUERTA PERDIDA junto á la fábrica del gas y en la calle NUNO DE CAÑAS NÚM. 2 á ptas 1'25 la paca. Pasando de diez se llevan á domicilio á ptas. 1'30.

Para los avisos dirigirse á la calle Corredera número 51.

SE arrienda una cochera y cuadra en la plaza Jaramago núm. 11. — Darán razón, Paul, 2.

SE alquila una cochera con cuadra y pajar. — Informarán en esta imprenta.

SE ALQUILA la casa calle Justicia, núm 7 (compuesta de tres pisos completamente independientes. — Darán razón, plaza de Eguilaz núm. 1.

DINERO.

Tode su valor por alhajas, blondas y sedas, á muy módico interés en la casa de Préstamos San Eloy 18, en Sevilla y en a sucursal, Herri- nas 19

Se alquila una bodega en la callejuela de Cípris, núm. 1. En la calle Ancha número 12, pral. darán razón

ALCOHOLES cueros de vinos, procedentes de La Destiladora S. A (Azulejar), provincia de Sevilla. Cotización actual (salvo existencias): PESETAS 194 HECTOLITRO, con casco, sobre vagón, en la estación de procedencia.

En la calle de Cerrón 25 y 27 se arrienda una buena accesoría, con estantería y mostrador; y en la plaza de Plateros número 15, otra también espaciosa. Cerrón 25, daran razón de ambas.

Se alquila el partido principal de la casa calle Compás número 2, con vistas á la plaza de Eguilaz. — Darán razón en esta imprenta.

ARRIENDA un magnífico local en la calle de Francos, próximo á la plaza de San Juan, apropiado para almacén, tienda ú otro objeto; tiene habitaciones para vivir, cocina y demás dependencias. — Por-vera, núm. 44, darán razón.

SOCIEDAD ANÓNIMA

DE ABASTECIMIENTO DE AGUAS POTABLES

DE JEREZ DE LA FRONTERA.

Con arreglo al art. 15 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á Junta general ordinaria de señores accionistas de la misma para el Lunes 22 de Febrero próximo á las doce en punto, en las oficinas de esta Empresa, calle Caballeros, núm. 19.

Según el art. 13, tienen derecho de asistencia todos los poseedores de cinco ó más acciones inscriptas á su favor tres meses antes de la celebración de la junta.

Solamente podrán obtener representación los señores accionistas que tengan derecho de asistencia, á excepción de las mujeres casadas, los menores, las Corporaciones y los Establecimientos públicos, que serán representados por sus maridos, tutores ó curadores ó administradores respectivos, legitimando su personalidad.

Los poseedores de menos de cinco acciones podrán reunirse y nombrar algún socio que tenga derecho de asistencia para que los represente en la Junta.

Jerez de la Frontera 22 de Enero de 1904. — El Presidente, G. Garvey. — El Secretario, contador, Celestino Patac.



JUBILEO CIRCULAR. — El Calvario.

MAÑANA. — Dicha Iglesia.

SANTO DE HOY. — S. Julián de Capadocia, mr.

MAÑANA. — S. Simeón, ob. y mr. y S. Etadio, arz.

PARROQUIA DE SAN MARCOS.

Durante la Cuaresma los Domingos en la misa mayor habrá plática, y los Viernes también la habrá á las siete de la noche después del rezo de la estación y Santo Rosario, terminándose todo con el ejercicio del Via Crucis.

El mismo piadoso ejercicio, exceptuando la plática, habrá los Martes y Miércoles durante la Cuaresma.

IGLESIA DE LA VICTORIA.

Todos los miércoles de la santa Cuaresma habrá sermón á cargo del Sr. D. Manuel Pérez y Pérez, después de rezado el santo Rosario.

Cotización de la Bolsa de Madrid.

Día 16 de Febrero de 1904.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 0/0 interior al contado', 'Acciones del Banco Hipotecario', etc.

CAMBIO EXTRANJERO.

Table with 2 columns: Location and exchange rate. Includes 'Paris á la vista', 'Londres á la vista'.

VALORES LOCALES.

Table with 2 columns: Security type and price. Includes 'Acciones de Aguas', 'Empréstito Municipal'.



Veredicto de inculpabilidad. — Viajes suspendidos.

Madrid 16, á las 11.

El Jurado de Zamora que ha entendido en el proceso por el crimen de Fernoselle ha dictado veredicto de inculpa-

bilidad. Los procesados han sido puestos en libertad.

Afirmase que los viajes del Rey al extranjero y á Barcelona han que dado aplazados

Declaraciones de Montero Ríos.

Montero Ríos ha declarado que cuando estalló la guerra de Cuba aconsejó á Sagasta que declarara la independencia de la Isla y que la reconociera antes de que llegase el desastre.

También dice que le aconsejó que pidiera la suspensión de hostilidades para pactar la paz en mejores condiciones.

Los derrotados buscando á los vencedores. — Otro combate naval.

Madrid 16 de Febrero de 1904, á las 12'20.

El Sábado salió de Puerto Arturo una parte de la escuadra rusa en busca de la japonesa.

Un despacho de Tientsin habla de un combate naval en que los rusos tuvieron considerables pérdidas.

Crucero alemán bombardeando por los japoneses. — Vapor japonés destruido. — Otro desembarco.

Madrid 16, á las 18.

Circula el rumor de que los japoneses han bombardeado un crucero alemán que conducía á varios alemanes á Puerto Arturo.

La división de cruceros rusos ha destruido un vapor japonés cerca del estrecho de Toongaron.

Créese que los japoneses intentan desembarcar en Thingwentao.



Madrid 16, á las 21'45.

Paris. — Un telegrama de Chefú dice que 60.000 rusos han marchado á Karbing. El mismo telegrama dice que los japoneses han desembarcado en Pigeonbay.

Madrid 16, á las 22'30.

En San Petersburgo se cree que Rusia aumentará sus fuerzas.

Paris. — Un despacho de San Petersburgo dice que el Czar mandará un cuerpo de ejército.

Madrid 16, á las 22'40.

Las noticias de la guerra son confusas: mientras unos despachos insisten en la veracidad de la batalla naval en Petchili en la que son derrotados los rusos, otros dicen que la escuadra rusa atacó por sorpresa á la japonesa, yéndose á pique cinco cruceros japoneses y dos apresados, teniendo muchas bajas. La noticia merece confirmarse.

Madrid 16, á las 22'45.

Los japoneses desembarcaron en Pigeonbay: sorprendieron los rusos y cosacos; los japoneses fueron derrotados teniendo centenares de muertos. Cuando los japoneses desprovistos corrían, lograron ganar la costa se embarcaron. La caballería cosaca cargó sangrientamente dejando el campo cubierto de cadáveres. Los cosacos llegaron hasta el mar retirándose ante el fuego de los barcos.

Madrid 16, á las 22'50.

Comunican de Paris que un despacho de Chefú dice que en los alrededores de Puerto Arturo, 80.000 japoneses están librando una tremenda batalla con los rusos y los primeros han sido derrotados.

Madrid 16, á las 23'15.

En Berlín es comentadísimo que durante la recepción del Emperador, éste conferenciara largamente con los embajadores del Japon y sus aliados.

Los diplomáticos se hallaban alejados de los conferenciates.

Madrid 16, á las 23'25.

San Petersburgo. — Un despacho de Tien-Tsin con referencia á viajeros llegados de Port Arthur aseguran que se activan las operaciones.

En la plaza hay entusiasmo y comienzan á escasear los viveres. La escuadra rusa ha conseguido forzar el paso de Weiaves. Las baterías de tierra se han encargado de la defensa.

Madrid 16, á las 24.

Comunican de San Petersburgo que las autoridades militares han establecido un servicio especial de policía que vigile á los japoneses que se introducen en la Si-

Advertisement for 'NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN' soap factory. Includes details about 'FÁBRICA DE JABONES', 'EVOA', and 'TELEFONO 132'. Lists products like 'JABÓN VERDE 1.º PINTA SEVILLANA' and 'ACEITE SUPERIOR'.

Advertisement for 'MONTE DE PIEDAD' (pawnshop). Includes details about the sale of goods on 'JUEVES 18 de FEBRERO de 1904'. Lists items like 'Azulejos blancos', 'Ladrillos refractarios'.

Advertisement for 'FERNANDO TEJERA' hydraulic mosaic factory. Includes details about 'Fábrica de Mosaicos Hidráulicos' and 'MATERIALES DE CONSTRUCCION'. Lists products like 'Azulejos blancos', 'Losetas catalanas'.

Advertisement for 'Exposición regional andaluza' in Cordoba for May 1904. Includes details about 'OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS' and a table of weather data for February.

Advertisement for 'Laboratorio de análisis clínico' in Cordoba. Includes details about 'Dapores' and 'ENTRE CADIZ Y EL PUERTO'. Lists services like 'Análisis de orinas', 'Análisis de heces'.

